




CONSEIL GENl^RAL

DC

BARREAU DU BAS-CANADA

ii

Quebec, 28 mai 1867.

Prfisidenco de W. L. Felton, 6cr., C. R., Bdtonnier 
du Barreau du Bas- 'anada, Section du District de 
St. Franjois.

CRESENTS:
T£le8Phore Fournier, 6cr., C. R., Bdtonnier de la 

Section du District de Quebec;
Joseph Doutre, 6cr., C. R., Bdtonnier de la Section 

du District de Montreal;
L. G. Boucher de Niveryille, dcr., BJtonnier de 

la Section du District de Trois-Rivieres;
Gonzalve Doutre, 6cr., secr6taire-trdsorier du 

Conseil General.

Attendu que par la quinzieme clause de la loi 
concernanl le Barreau du Bas Canada (29 30 Viet, 
ch. XXVII) les bJtonniers des conseils des quatre 
Sections du Barreau doivent se reunir en Conseil



06n6ral, dans le mois qui suivra les Elections an- 
nuclles des conseils de section;

Attendu que les dites diections ont eu lieu le 
premier Mai courant ;

Attendu que par la clause suscitSe la dite reunion 
en Conseil G6n6ral doit avoir lieu altemativement a 
Montreal et a Qudbec;

Attendu que la dite reunion en Conseil G6n6ral a 
eu lieu I’annde derniere a Montr6al;

Attendu que par la premiere clause des r^glements 
du Conseil Gdn^ral, le secretaire d’icelui a le droit 
de fixer le jour de telle reunion, apres avoir pris 
I’avis des membres du Conseil G6n6ral;

Attendu que le vingt-huit Mai courant est le jour 
qui convient mieux aux membres du dit Conseil 
G6n6ral;

Attendu que le secretaire-tr6sorier a convoqud les 
membres du dit Conseil General et leur a enjoint iim 
chacun d’eux de se reunir avec lui en Conseil G6n6ral, 
en la cite de Quebec, le vingt-huitieme jour de Mai 
en I’annee mil huit cent soixante-etrsept, a deux 
heures de I’apres midi, dans la salle du conseil de 
la section du district de Qudbec, au palais de justice;

En consequence, aujourd’hui etant le vingt-huit 
Mai mil huit cent soixante et-sept, et les betonniers 
des quatre sections du Barreau etant presents ainsi 
que le secr6taire-tresorier du Conseil General.

Lecture est faite du rapport de la derniere sdance 
du Conseil General, et le rapport est adopte.

Teiesphoi'C Fournier, ecr., C. R, B^tonnier de la



Section du district de Quebec, est dlu unaniraement 
President du Conseil G6n6ral;

Gonzalve Doutre, 6cr., membre de la section de 
Montreal, est r661u unanimement secr6taire-tr6sorier 
du Conseil G6ndral.

Resolu: Que le rapport du secr6taire-tr6sorier soil 
adpptfi et publid partiellement sous la direction du 
president et du secretaire;

Rdsolu: Que le projet d’amendement au tarif des 
avocats qui vient d’dtre adopte soit imprimd et 
transmis sous la signature du president et du secrd- 
tairo du Conseil General aux Honorables juges de la 
cour supdrieure, avec priere de le prendre en consi
deration et de lui donner la valeur qu’il est dans 
leurs attributions de lui donner ;

Rdsolu: Que le bdtonnier et le secrdtaire de 
chaque section soit autorisd k ddlivrer un diplome a 
un avocat admis dans telle section qui foumira la 
preuve qu’il a dtd duement admis 4 la profession et 
qu’il a payd les honoraires requis par la loi pour 
I’obtention de son diplome, dans le cas ou tel avocat 
pourrait avoir perdu son diplome ou ne I’aurait pas 
re(u, au moment de son admission;

Resolu: Que les secrdtaires de section aflichent 
sur la porte d’entrde de la saUe de section tout 
jugement rendu sur des accusations contre des avo
cats, pourvu que telle publicity n’ait lieu qu’apres les 
d61ais pour appel et dans le cas d’appel apres que le 
dossier a dtd remis d, la section, et ce pendant un 
mois.

Rdsolu: Que M. Eusebe Sdndcal, imprimeur, k
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Montr^al, soil charge de rimpression du tableau pour 
1868.

R§solu: Que le tableau de 1867 soit homologu^ 4 
toutes fins que de droit, et soit transmis aux proto* 
naires des anciens et nouveaux districts.

Et la stance est lev^e.

(Sign6,) W. L. Felton, president;
T. Fournier,
J. Doutre,
Boucher de Niverville.

(Sign6,) Gonzalve Doutre, 
Seeritaire.



CONSEIL GENERAL
DU

BARREAU DU BAS-CANADA.

RAPPORT ANNUEL
DU

SECRfiTAIRE-TRfiSORIER DU CONSEIL 0^a^fiRAL

Monsieur le prisident du Comeil Geniral et Messieurs les
Bdtonniers et membres du Barreau du Bas-Canada.

Mbssieurs,

La loi concernant le Barreau du Bas-Canada, pro- 
mulgufie le 15 aoftt 1866, a d6ji port6 ses fruits, et 
les membres de la profession seront heureux de les 
constater.

Lorsqu’en 1860 une plainte 6tait transmise au con- 
seil general sur I’encombrement de la profession d’a- 
vocat, nous fetions loin d’esp6rer un r6sultat aussi fla^ 
teur. Malgrd qu’il ait fallu six ann6es de Constance et 
de pers6v6rance, malgrd que pendant ces six ann^esil 
ait 6t6 admis plus de 320 avocats, nous sommes fiers 
de voir comme fait accompli une aussi importante 
r^forme.

La loi, quoique sanctionn§e le 15 aoOt 1866, n’a 
pu 6tre mise en pratique que le 5 octobre dernier.
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L’impression des statuts ayant 6t6 relard^e, les dif- 
f6rentes Sections du Barreau n’ont pu s’organiser 
avant cette 6poque d’une maniere unifome, en 
basant leurs r6glements sur la loi tel qu’adopt6e.

Le 5 octobre dernier, les divers Bdtonniers du 
Barreau du Bas-Canada se reunirent a Montreal, en 
vsrtu des sections 4,15,16 et 17 de la dite loi, et pro- 
c6derent a I’^lection du president du Conseil Gfeneral 
et d’un secr6taire-tr6sorier choisi parmi les membres 
du Barreau.

William L. Felton, 6cr., C. R., BAtonnier de la 
section du district de St. Francois, fiit 61u unanime- 
ment president, et Gonzalve Doutre, 6cr., membre 
de la section du district de Montreal, fut §lu aussi 
unanimement sucr6taire-tr6sorier.

Le Conseil G6n6ral ainsi constitud proc6da a Ta- 
doption du projet de r6glements que le nouveau 
secr6taire-tr6sorier avait prepare, et rdsolut que ces 
r§glement3 et ceux des conseils de section seraient 
imprimis en anglais el en frangais en un seul vo
lume, a frais communs, et que toutes les sections du 
Barreau du Bas-Canada seraient prices d’envoyer au 
secr6taire-tr6sorier du Conseil G6n6ral une copie de 
leuis r6glements en anglais tt en frangais, en lui 
indiquant le nombre d’exemplaires requis pour 
chaque section.

Toutes les lois affectant le Barreau et les R^gle- 
ments du Conseil G§n6ral et des differentes Sections 
ont 6t6 r6unis en un seul volume dans les deux 
langues et une table complete des matieres par ordre 
alphab^tique a 6t6 jointe a ce volume.
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Lo secrfitaire-lresoricr fut aulorise a conserver 
cent exemplaires de cette publication pour le Conseil 
General, et 4 se mettre en possession de toutes les 
archives, papiers, documents appartenant au Conseil 
G§n6ral en existence avant la nouvelle loi, et a se 
munir de tons livres, documents, papiers, iettres etc., 
necessaires pour mettre en operation la nouvelle loi.

Les diff^rentes sections furent informees des pro- 
eddes qui avaient 6t6 ainsi adoptes, et une copie 
imprimee des r6glemeuts du Conseil General et de 
ceux de la section de Montreal leur furent envoy^s 
avec priere de preparer leurs reglements et de les 
envoyer au Conseil General.

De plus, comme par la ierb section de la loi il 
devait dtre fail, un tableau g6n6ral et particulier 
pour chaque section contenant le nom des avocats 
qualifies 4 pratiquer dans le Bas Canada, et que 
pour arriver 4 la confection de ce tableau il etait 
ndeessaire et m^me indispensable que tons les di- 
plomes des avocats fussent enregistr6s dans le 
registre du Conseil Gdndral, les secretaires de section 
furent pries de faire un appel a tons les avocats dont 
les diplomes n’avaient pas 6te enregistres et d’en- 
voyer au conseil une liste complete de tons les 
avocats pratiquant dans chaque section.

Les protonotaires des districts de Montreal, Que
bec, Trois-Rivieres et St. Francois furent informes 
que par la nouvelle loi ils etaient tenus d’avcir un 
registre special pour I’enregistrement des diplomes 4 
compter du 15 aodt 1866, que cet enregistrement 
etait necessatre pour avoir le droit de pratiquer. En
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consequence ils furent pries de ne reconnallre en 
cour quc les porteurs de dipldme qui avail en- 
registre dam les registres de la seclicm; ^ dans 
les registres du conseil general; 3^ dans les registres 
du protonotaire de ces quatre districts.

Les protonotaires des autres districts eurent com
munication de ces instructions^avec prifere d’y porter 
toute leur attention.

Plusieurs dinldmes avaient dtd lus en cour sans 
etresoumis 4 ces enregistrements, et ordre fut donn6 
de faire conslddrer comme non avenue cette lecture.

Nous avons cm qu’il valait mieux que le Conseil 
General se chargedt Ind-meme iflnformer tous les 
avocats admis depuis llneorporation du barreau 
(30 mai 1849) de faire enregistrer leur dipldme dans 
les registres du conseil, sUs ne Tavaientpas d6j4 fait, 
Une circulaire fut adressee en consequence 4 tous 
les protonotaires, greffiers de la couronne, de la 
pai'^ et de la cour de circuit, et aux secretaires de 
Sections.

Pendant que ces procedds se faisaient, le conseil 
demandait 4 son ex-secrdtaire les archives qu’il avail 
en sa possession appartenant 4 la corporation du 
Barreau.

Je n’avais rien alors pour me diriger, le rdgistre 
des diiddmes n’dtait pas en ma possession et il me 
fallait enregister les dipldmes qui me parvenaient 
de tous les points du Bas^anada. J’ai agi comme si le 
conseil entrait en existence et je me suis muni de 
tous les livres et documents ndcessaires.

J'ai fait un voyage 4 Qudltec, espdraut avoir des
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eipl'ications sur I’absence des r^gistres, il me fut 
r^pondu qu’un incendie avail d^truit toutes les ar
chives jusqu’amai 18C4, et que I’ex-secrdtaire n’avait 
qu’un rigistrc de diploraes dcpuis cette date.

Pour preparer le tableau; il fallait un r^gistro 
contenant par ordre de date les uoms de tous les 
avocats adniis depuis la conqudte jusqu’a ce jour, et 
ce sans 6gard aux avocats d^c6d6s o« disqualifies. La 
preparation de ce registre a 6t6 i’objet de ma plus 
seheuse attention, car c’etait le seul oioyen de con- 
stater quels etaient les avocats qui avaient le droit de 
pratiquer.

Avant que le barreau fut incoiqior^ par acte du 
parlement, le 30 mai 1849, les avocats tenaient leur 
commission de Son Excellence le Gouverneur G6n6- 
ral sous le grand sceau de la Province. Cette com
mission etait enregistree au long dans le rdgistre 
provincial. Le gouvernement s’est empressd de 
fournir au conseil une liste complete de tous les 
avocats admis depuis 1765 jusqu’a 1849. Les sections 
transmireiit ensuite une liste des avocats admis dans 
chaque section depuis 1849. L’arrangement par 
ordre de dale fut assex long, mais onfin un registre 
complet de toutes les admissions depuis la cooqufite 
jusqu’a ce jour fnt oblenu. 11 ne s’agissait que de 
constater les avocats d6c6d68 ou disqualifi^

Pour les avocats d6c6d68, il 6tait peu facile d’ob- 
tenir une preuve legale ou convaincanle, Dos 
personnes bien renseignees indiquerent un bon 
nombre de ddces, mais il 6tait imiKJssible d’obtenir 
un r^snltnt complet.
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Quant aux disqualifications, elles so classaient 
comme suit:

lo. Les juges, greffiers de la couronno, grefficrs 
do la paix, greffiers de la cour do circuit et protono- 
taires.

2o. Les avocats qui ont 6t6 convaiiicus de f61onie 
ou d’autre crime infamant ou d’aucune des offenses 
6num6r6es dans la 26eme section du ch. 92 des statuts 
refondus du Canada.

Le gouvernement transmit une liste complete de 
la premiere classe, et les greffiers do la couronne 
indiquerent les avocats qui avaient §t6 convaincus 
de felonie, etc.

Tous ces renseignements furent obtenus lentemcnt 
et avec assez de difficult^, car ils demandaient assez 
de recherches.

II 6tait important de rSduire la liste au nombre 
exact des avocats pratiquants; il 6tait cependant 
difficile de connaitre les avocats absents de la Pro
vince, mais en s’adressant aux differents 6v6ches 
du Bas-Canada, une liste fut obtenue indiquant les 
nomsdes avocats qui avaient laissd la profession pour 
entrer dans les ordres religicux.

Le conseil doit remercier messieurs les secretaires 
de Nos Seigneurs les evSques du Bas-Canada pour 
leur politesse et leur promptitude ^ I’obliger.

En I’absence des r6gistres de I’ancien Conseil 
General, il devonait difficile de constater si tous les 
avocats inscrits dans notre r6gistre depuis 1849 
avaient fait enregistrer leur diplome au Conseil 
General J’ignorais le fait do la destruction des
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r^gistres, lorsqiie cettp circulaire fut envoyee dans 
tons les districts, informant les avocats que s’ils 
n’avaient pas enregistr^ leur dipl6me de)le faire 
sons un certain ddlai.

131 Dipldmes furent reg-us pour enregistrement. 
Voici comment ils se repartissent;

1 Diplome 6man6 en 1853
1 <( « « 1856
1 (( (( (( 1857
2 (( (( (i 1858
4 <( (( (( 1859
3 (( U (( 1860
5 « « <( 1861

11 « (1 1862
12 « It ti 1863
18 <( U « 1864
34 (t (1 1865
31 U u 1866
8 « (< 1867

Si le Gonseil G4u5ral avait eil le r§gistre qui etait 
en possession de son ex-secretaire et qui contenait 
I’enregistrement des diplomes depuis le mois de Mai 
1864 inclusivement, il aurait 6te constat6 si lei-18 
diplomes 6man6B en 1864, les 34 on 1865, les 31 en 
1866 et les 8 en 1867 reprSsentaient, joints k ceux 
enregistrds dans le r^gistre, tous les diplomes 6man6s 
pendant ces quatre ann6es.

Enfin il n’y avait plus rien a attendre pour livrer 
a I’impression le tableau de 1867 et le r6gistro fut 
mis par ordre alphab^tique, travail deux fois plus
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long que de faire le r^istre lui-m$me. Je suis heu- 
reux de le presenter avec moa present rapport, c’est 
ie coiiroanement du laboricux travail que le conseil 
m’avait chargd de faire. Toutefois, le tableau de 
1867 u’eai qu’uoe ^bauche. Le d^faut qu'ou peut lui 
reprocher, c’est de contenir trop de notns; mais it 
6tait impossible de coonaltre personnellement les 
avocats d^c^dds. Les meiubres du Barreau sont tous 
int^ress^s il’dpuration de cette liste; qu’ils s’empres- 
sent de transmettre au secretaire de leur section la 
date du d6ceg des avocats dont le nom est sur le 
tableau, de cette maniere le tableau de 1868 sera 
plus complet, et il n’y a pas de doute qu’en 1869 le 
tableau sera parfait, si on iie neglige pas les rensei- 
gnements n6cessaires.

Les avocats dont le nom ne se trouve pas sur le 
tableau comprendront la n6cessit6 dans laquelle le 
conseil se trouvait de les omettre. Des amendements 
aux i^glements du Conseil G^n^ral seront sugg6r6s 
de maniere ^ regler les di£F§rentes questions qui ont 
6tfc sonmises. Pendant quelques ann^es, les affaires de 
la section de Montreal, qui tombaient sous le contrdle 
du secretaire, ont etd bien negligees, e tel point qne 
des avocats a’avaient pas dedipldmes, quoiqu’ils 
eussent ete admis, et qn’ile eussent payo les bono- 
raires requis par la loi. II est k regretter que les 
regleraents n’aient pas conferd des pouvoirs plus 
etendus aux cqnseils de section relativement k ces 
cas speciaox.

Le Conseil Gendral s'empressera de voir a regler 
cette difficulte. Dans tous les eadroils oii le tableau
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sera expose, des instructions imprimees seront trans- 
mises pour guider les avocats dont le nom ne se 
trouverait pas sur le tableau, pour d’autres causes 
que I’absence de dipldme. II sera ddlivrf des certi- 
iicats qui auront la mdme valeur que I’lnsertion du 
nom sur le tableau. A compter de ce jour, le ta 
bleau de 1867 a son effet inim^diat.

La confecticm du r^gistre des avocats offre des 
statistiques importantes sur la profession d’avocat.

Le tableau ci-dessous indique le nombre des ad
missions depuis la conquSte jusqu’5 ce jour. II sera 
facile de constater que depuis 1860, le nombre des 
admissions augmentait rapidemenU La loi a mis 
fin 5 cette augmentation qui menacait la profession 
d’etre encombrde.

10 Admissions avant 1765
en 1766

1767
1768 
1771
1784
1785
1786
1787 
1786
1789
1790
1791
1792
1794
1795
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20 Admissions en 1828
15 (( ft 1829
19 « ft 1830
12 H 1831
16 « ft 1832
19 n ft 1833
13 n ft 1834
11 u ft ^835
17 « ft 1836
15 « ft 1837
14 H ft 1838
16 K ft 1839
18 M ft 1840
19 « ft 1841
18 ft 1842
18 ft 1843
19 ft 1844
18 ft 1845
21 H ft 1846
25 « ft 1847
32 ft ft 1848
32 ft ft 1849
29 ft ft 1850
29 ft ft 1851
21 ft ft 1852
25 ft ft 185S
20 ft ft 1854
29 ft ft 1855
15 ft ft 1856
16 ft ft 1857
22 ft ft 1858
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31 Admissions en 1859
32 (( (( 1860
47 <( <( 1861
55 (1 (( 1862
59 <( « 1863
52 (( 1864
67 u 1865
47 tt 1866

8 «( 1867

1253 admissions.
Le tableau ci-dessus fait voir que pendant les 86 

ann6es qui ont precede I’incorporation du Barreau il 
a et6 admis 645 avocats, et que pendant les 18 ann§es 
qui Pont suivie il en a 6te admis 608. Ainsi avant 
I’incorporation, les admissions etaient au nombre 
d’un peu plus de sept par annde, tandis que depuis 
elles ont attaint au-dela de trente-trois par ann6e. La 
population du Bas Canada n’a pas subi une augmen
tation aussi rapide, et il serait exact de dire que les 
admissions au Barreau out augmente de plus de 
vingt pour cent sur I’augmentation de la population.

En supposant que la loi de 1866 n’aurait pas et§ 
sanctionn§e, les dix anndes a compter de 1860 5 
1870 auraient donnd un total de 550 admissions, 
c’est-a-dire cent pour cent de plus que les dix ann6es 
a compter de 1850 a 1860 qui n’ont donnd que 237 
admissions. Si I’ancien systeme avait continue d’o- 
perer, I’ann^e 1866 aurait produit un chiffre plus 
eleve que celui de 1865 qui dtait de 67.

Quoique la loi de 1866 ne soit entrde en force que
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vers la fm de celte aiin6e, le nonibre des admissions 
a diminue de 20 sur celiii de I’annee pr6c6dente. 
Dcpuis cinq mois que I’annde 1867 est commenc6e, il 
n’y a eu que 8 admissions. Cette diminution nous 
fait anticiper que les admissions de I’annee entiere 
n’atteindront pas le chiffre 20.

Les besoins de la population n’exigent pas un 
aussi grand nombre d’avocats. Comme le faisait re- 
marquer un avocat franrais d’un grand m6rite, M. 
Dupin, les proccs augmentent on raison m&me du 
nombre des avocats. Moins il y a d’avocats, moins il 
y aura de proctjs chicaniers et futiles qui ne nals- 
sent que par la necessite de procurer de quoi vivre 
au surplus du nombre requis des avocats ; moins il y 
a d’avocats plus il y a de d6sint6ressement et d’hon- 
neur dans la profession; car alors les membres du 
Barreau peuvent suflir aux^besoins de la population 
et ils n’ont pas besoin d’accepter do ces proces qui 
ddshonorent la profession en meme temps qu’ils 
ruinent les families.

Si le Barreau veut etre respecte, il doit Ctre res
pectable. Il cesse de I’fitre des qu’il ccsse de se re- 
cruter exclusivement dans la classe du m6rite et de 
I’honnetetd. Il est vrai que le talent fait la rdputation 
mais la moralite seulc la consolide et la perpdtue.

La magistraturo qui doit t'tre digne, honiiete et 
impartiale s’alimente dans le Barreau.

L’honneur de ce dernier rejaillit sur ello. Il est 
done de I’interGt de la communautd on general que 
le Barreau soit s6vere sur le choix de ses membres. 
La loi de 1866, quoiqu’clle laisse quelque chose a
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d§sirer, offred’excellentsmoyensde I’Stre; c’est a lui 
a les utiliser vigoureusement.

II n’y a pas qu’un sentiment de conservation et 
d’int6rSt qui guide le barreau dans sa sev6ril6 vis a- 
vis des aspirants a I’dtud:, d a la pratique de la pro
fession, il y a aussi un sentiment honorable qui 
consiste 4 d^tourner une grande partie de la jeunesse 
du ddsir de se livrer a la pratique d’une profession 
qui ne lui olTrira pas les moyens de subsistance, si 
elle est encombrfie.

Les cinq mois qui viennent de s’dcouler ont d§- 
montrd parfaitement ce que cette loinouspromettait 
pour I’avenir.

Une autre partie importante de la loi m6rite d’Stre 
remarqude. Les plaideurs qui ont k se plaindre de la 
conduite de leurs avocats peuvent obtenir plus fa- 
cilement justice devant le conseil de section auquel 
ces avocats appartiennent. Sous I’ancien systeme il 
6tait impossible d’obtenir un jugement effectif centre 
«n avocat malhonnSte, car ce jugement rendu par 
le conseil de section ne pouvait avoir d’effet que 
s’il 6tait ratififi par le Conseil G6n6ral qui n’existait 
alors que surle papier. Aujourd’hui iln’en est plus 
de mSme, le conseil de section est constitud en tri
bunal, il possede lef mSmes privil6ges que les cours 
de justice pour obligtr les t^moins a rendre leur t6- 
moignage et son jugement, si on n’en inteijette pas 
appel dans les 30 jours, a son plein et entier effet. Le 
Conseil G6n6ral est un tribunal d’appel, qui ne ratifie 
pas, comme par le pass§, mais qui confirms ou 
inflrme le jugement qui lui est soumis, non par le
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conseil de section mais par I’accusd. Les assemblies 
du Conseil Giniral sont faciles a convoquer. U est 
important que les clients sachent qu’ils peuvent se 
faire rendre justice au Barreau et faire punir les 
avocats qui ont trompe leur conflance. Get acces 
facile a la justice du Barreau et la publiciti des 
jugemeuts rendront plus scrupuleux ceux qui 
croyaient que toutes les infractions a la discipline 
et a Thonneur du Barreau restaient impunies. C’est 
par ce moyen qu’il est possible de maintenir le 
Barreau dans une position de moraliti et d’hon- 
niteti qui impose le respect et la confianre de la 
communauti en giniral.

La correspondance du Conseil Giniral a iti longue 
et compliquie. Depuis huit mois, plus de 270 lettres 
ont iti icrites soit pour obtenir des renseignements, 
soit pour donner des instructions aux dillerents offl- 
ciers de justice du Bas Canada. Un detail sui&ra 
pour indiquer la cause de cette volumineuse corres
pondance. II y a dans le Bas-Canada 60 protonotaires, 
grelDers de la cour de circuit et greffiers de la 
couronne et de la paix. II fallait ecrire a tons sans 
exception. Aussi les rapports leguliers du Conseil 
G6n6ral avec les sections exigeaient une correspon
dance presque journaliere. Je ne pouvais laisser 
d’un autre cdtd sans r6ponse les lettres que je rece- 
vais de la part de confreres qui demandaient des 
renseignements ou voulaient counaitre les proc6des 
a suivre pour fitre qualtfifis a pratiquer.

II y a eu pr^s de 150 lettres recues.
Toute cette correspondance a et§ consenTde avec 

soin et les references sont faciles.
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Je ne puis passer sous silence la lettre que j’ai 
regue de M. le Mtonnier de I’ordre des avocats pres 
de la cour imp6riale de Paris, M. Allou. Je me suis 
adressd 4 ce savant avocat, pour obtenir de I’ordre 
des avocats de Paris les regies- relatives au tableau 
et aux precedes a suivre pour r^^gler les diffdrends 
entre la magistratiire et le Barreau et vice versa. M. 
Allou me repondit avec empressement et fit trans- 
mettre a ce conseil deux volumes contenant une 
refonte rdcente de toutes les regies qui rSgissent les 
Barreaux de France.

M. Allou a bien voulu en faisant cet envoi me fairo 
part des sentiments de confraternitd qu’il d6sirait 
voir r6gner entre les Barreaux de France et lo Bar
reau Bas-Canadien. '

Cette lettre fait partie des archives du Conseil 
G6n6ral.

En terminant la partie de ce rapport qui traite de 
la correspondance du conseil, je dois remercier 
I’assistant-secr^taire provincial, le d6put6 r6gistrateur 
provincial, les secretaires de section et tons les offl- 
ciers de justice pour leur empressement a aider le 
conseil dans son travail de reforme; ces messieurs 
ont contribue pour une large part au succes obtenu.

Je regrette que les volumes envoy^s par M. Allou 
ne soient pas parvenus au conseil avant la confection 
du tableau. Ils auraient peut-fitre pu modifier la 
regie suivie. II est 4 esp6rer que le conseil les 
recevra a temps pour le prochain tableau.

En remettant ma charge entre les mains du Con- 
scil Gfndral, je suis heureux de voir que tons les
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fifforls fails pour ameliortr la profession d’avocal 
n’ont pas 6tt! infructueux. En jetant un regard vers 
le passe, jo vois avec plaisir toutes les sections du 
Earreau autrefois Isoldes et inactives, aujourd’hui 
r6unies et travaillant d’un comraun accord dans la 
voie large et productive du progres. L’encombre- 
ment de la profession devait entrainer des abus qui 
auraient certainement abaissd le caractere noble et 
elev6 de I’avocat. Esperons que les jeunes gens ins- 
truits comprendront que les autres carrieres offrent 
des avantages aussi grands que celle de I’avocat, 
et qu’ils s’y jetteront avec I’ambition louable d’etre 
utiles a eux mGmes et a leur pays. Le Barreau 
n’6tait pas anim6 d’un sentiment d’^goisme en met- 
lant plus de sev6rit6 dans le choix de ses membres, 
il voyait que I’encombrement de la profession n’Stait 
avantageux i personne, et que le pays souffrait de 
I’inactivit^ de la plus vigoureuse partie de la jeunesse. 
L’histoire des Barreaux du’monde entier est li pour 
indiquer ce que Ton doit attendre de leurs membres; 
en M lisant et en I’fitudiant, les avocats sauront que 
leur mission n’est pas seulement belle, mais aussi 
qu’elle exige un d6vouement sans borne, un d§sin- 
tSressement sans arriere-pensee et surtout une 
moralite reelle.

Gonzalve Doctre,
Secr^t-Tre>. du Conseil Gta^ral.

Quebec, 28 mai 1867.





MEMBRES DU CONSEIL G£n£raL DU BARREAU DU BAS-CANDAA 

ET DES CONSEILS DES SECTIONS DE MONTREAL, QUEBEC, 
'rnOTS-RIVIERES ET ST. FRANCOIS POUR L’aNN^E COU- 
RANTE.

CONSEIL g£n£rAL.

Pre’sirfcnf.—T^lesphore Fournier, C. R., BUtonniei' 
du Barreau de Quebec.

Secritaire.—Gonzalve Doutre, raembre da la sec
tion de Montreal.

William L. Felton, C. R., Bdtonnier du Barreau 
(In St. Frangois.

Joseph Doutre, C. R., Bdtonnier du Barreau de 
Montreal.

L. C. Bodcher de Niverville, BJtonnier du Barreau 
de Trois-Rivieres.

SECTION DU DISTRICT DE MONTREAL.

Bd/onnicr.—Joseph Doutre, C. R. 
Syndic.—RouQT Roy, C. R. 
Tresorier.—W. W. Robertson. 
Secretaire.—Joseph 0. Joseph.

A. Robertson, C. R. 
S. BethUne, C. R.
R. MacKay.
R. Cross, C. R.

R. Latlamme, C. R. 
Hon. A. A. Dorion, C. R. 
F. Cassidy, C. R. 
h. A. Jettd.



— 26 —

SECTION DU DISTRICT DE QUEBEC.

Bdtomier.—Tfilosphore Fournier, C. R. 
Syndic.—M. A. Hearn.
Tnsorkr.—J. Malouin.
Secretaire.—J. Dunbar.

C. G. Holt, C. R.
A. Campbell,
F. C. Vannovous, 
.r. B. Parkin, C. R.

M. A. Plamondon, 
H. T, Tachereau, 
F. Langelier,
L. B. Caron.

SECTION DU DISTRICT DE ST. FRANQOIS.

Ddtonnier.—William L. Felton, C. R. 
Syndic.—i. S. Sanborn, C. R. 
Tresorier.—h. E. Morris,
Secrilairc.—G. H. Boiiaso.

W. H. Webb.
G. S. Carter. 
R. H. Hall.

C. T. Brooks.
H. C. Cabana.

SECTION DU DISTRICT DE TROIS-RlVlkHES.

Bdtonnier.—h. C. Boucher de Niverville. 
Syndic.—A. L. Desaulniers.
Trisoricr.—C. M. Hart.
Secretaire.—L. Hould.

A. D. Bondy. j Wm. McDougall.
A. B. CressA | \J> it'


